
VERBALE RIUNIONE   23/5/2022 

Sono presenti tutti i membri del consiglio ad eccezione di Fabio Tamandi, Paolo 
Mandelli, Emanuele Mandelli . 

O.d.G: 

1. incontro con la dott.ssa Claudia Alberico per presentazione proposta di 
coinvolgimento comune  tra parrocchie, realtà sportive e associative cristiane 
per rispondere ai bisogni degli adolescenti 

2. aggiornamento su oratorio estivo 

3. proposte per serate comunitarie durante oratorio estivo (preADO, Ado e 
famiglie) 

4. varie ed eventuali 

1. Don Davide introduce l’incontro con la dott.ssa Alberico presentando i 
membri del consiglio in qualità di rappresentanti delle diverse realtà che 
gravitano in oratorio, mostrato il manifesto MISSIONE POSSIBILE che 
sintetizza il progetto della cordata educativa che si sta cercando di 
realizzare in Diocesi per affrontare in modo coordinato le problematiche 
della fascia d’età adolescenziale, attraverso un lavoro in rete tra le 
associazioni che seguono i ragazzi proprio di quella fascia e per offrire 
una formazione a chi deve seguire i ragazzi, accompagnandoli rispetto ai 
nuovi bisogni emersi soprattutto nel periodo  della pandemia. 

Viene poi lasciata la parola alla dott.ssa Alberico che presenta quello che 
è lo storico del progetto MISSIONE POSSIBILE. 

Circa un anno e mezzo fa la fondazione don Silvano Caccia ( cui fa 
riferimento il consultorio ) ha iniziato un dialogo con i responsabile della 
FOM, Caritas, CSI ecc. perché nei consultori stavano arrivando molte 
richieste di aiuto da parte dei ragazzi della fascia adolescenziale. 

Gli Enti indicati hanno proposto un manifesto che è stato presentato in 
gennaio dall’Arcivescovo tramite una conferenza stampa. 

Dal confronto era emerso che nel nostro territorio sono presenti tante 
realtà, con altrettante proposte, a fronte di un ristretto numero di 
adolescenti che aderiscono alle stesse. Pertanto è sembrato sensato 
pensare ad un progetto che non si andasse ad aggiungere a quelli già 



presenti ma che permettesse di superare la logica autoreferenziale 
coordinando i vari interventi. 

Vengono offerti tre momenti ravvicinati ( in tre settimane successive) 
aperti ad una quindicina di persone, rappresentanti di oratorio, realtà 
sportiva, doposcuola ecc. con lo scopo di progettare insieme le proposte 
per il prossimo anno pastorale. 

Si cercherà di capire cosa può fare la comunità educante per gli 
adolescenti rispondendo ad alcune domande: 

- Il doposcuola può essere una risorsa per le superiori? 

- Lo sport può andare incontro ai soggetti fragili? 

- Cosa possono fare oratorio, scout, A.C. e altre realtà? 
e progettando un calendario condiviso che permetta di prestare 
attenzione particolare ai soggetti più fragili. 
La collaborazione è aperta anche elle scuole cattoliche mentre per il 
momento non ci si apre alle realtà civili in quanto ci sono già difficoltà tra 
i gruppi che hanno un sentire comune. 
La dott.ssa illustra brevemente anche il progetto “La casa del giovane”, 
finanziato dalla Fondazione S. Paolo e Banca Intesa che viene realizzato 
in alcuni oratori campione: un paio di pomeriggi alla settimana o tutta la 
settimana, si incomincia con il pranzo per proseguire con il doposcuola o 
gruppo scout, gruppo missionario ecc. Questa iniziativa ha portato 
nell’ambiente oratorio anche ragazzi che non lo frequentavano dando loro 
la possibilità di inserirsi in  quella realtà e proseguire su progetti ben 
strutturati. 
Rispondendo alle domanda di Colombo (O.S.G.B :quali sono le difficoltà 
registrate nel post pandemia e quanti ragazzi sono coinvolti, visto che su 
circa 300 ragazzi del gruppo sportivo sono state riscontrate 
problematiche solo in 2,3 ragazzi?), la dott.ssa sottolinea che si sono 
rivolti al consultorio circa 2500 ragazzi della fascia d’età 1°/4° superiore 
con problematiche serie come ritiro sociale, autolesionismo marcato e 
tentativo di suicidio. Tra l’altro molti problemi sono stai riscontrati anche 
nella fascia 20/25 anni che però non viene intercettata dal Consultorio. 

Viene poi lasciato spazio ad altri interventi. In particolare: 
Sara chiede chiarimenti in merito ai 2500 casi, per poter valutare l’entità 
effettiva del problema 



Duca sottolinea che, confrontandosi con altri educatori si è notato come 
a volte i ragazzi non esternano il disagio o se anche riescono a farlo è 
difficile sapere come intervenire. 

La dott.ssa precisa di non saper dare esattamente un totale di ragazzi 
della fascia considerata, ma di tener presente che si fa riferimento alla 
provincia di Lecco e Como. 
Per quanto riguarda il come intervenire, il Consultorio può offrire alcune 
risposte  e fare proposte. 

Don Davide conclude precisando di aver avuto contatto con 2/3 casi di 
ritiro sociale in questi 7 mesi di permanenza a Merate e proponendo di 
aggiornarsi in prospettiva della programmazione del prossimo anno 
pastorale, allargando ad altre realtà il discorso già impostato lo scorso 
anno tra i responsabili delle attività sportive , gli allenatori e i catechisti. 

2. Aggiornamento relativo all’oratorio estivo. 
Al momento ci sono 249 iscritti e 10 persone in lista d’attesa. In ogni 
caso ci si fermerà a 300 iscritti. 
Nelle prime due settimane di sino 230 iscritti, di cui solo 200 potranno 
fermarsi al pranzo, mentre nella terza e quarta settimana ci sono 200 
iscritti e 30 posti sono riservati ai ragazzi di terza media che nel mese di 
giugno dovranno sostenere gli esami. 
Ci saranno 56 animatori, per lo più ragazzi che in modo diverso gravitano 
già nell’ambiente oratorio. 
Il criteri di accettazione oltre i 200 posti è prioritariamente essere iscritti 
al catechismo e in secondo luogo per i residente nella parrocchia. 
Vengono riportate segnalazione di disagio nel momento dell’iscrizione. 
Belloni (segreteria oratorio) precisa che la prima giornata è stata molto 
faticosa in quanto pur avendo aperto un’ora prima del previsto e avendo 
segnalato che alle 18 si sarebbe chiuso, le iscrizioni sono proseguite sono 
alle 20.30. Nonostante fosse stato consegnato un numero per 
presentarsi con priorità il giorno successivo, molte persone sono rimaste 
e nel giro di ttre giorni tutti i posti si sono esauriti. A questo proposito 
non è da ritenersi indifferente il rischio di avere molto soldi tra le mani, 
senza particolari tutele . Propone pertanto per il prossimo anno di 
effettuare le iscrizioni attraverso u  sistema di prenotazione con 25/30 
posti al giorno, presentandosi con i fogli compilati ( come richiesto dall’ 
Avvocatura). 
Viene anche sottolineato che alcune persone, anche non di Merate, si 
sono presentate per l’iscrizione non tanto per la condivisione del progetto 



educativo, ma semplicemente perché i costi sono molto inferiori rispetto 
a quelli proposti da altri Enti. 

Per quanto riguarda le gite: 
- la prima gita sarà al parco delle Cornelle ( già 3 pullman completi) 
- la terza gita sarà il 28/6 al Monte Poieto (BG), gita comune ai vari 

oratori della città per il Radiora 
- la seconda e quarta gita saranno probabilmente ad un parco 

acquatico, in quanto dalla piscina di Merate non è stato ancora 
precisato se sarà possibile riproporre le attività degli scorsi anni allo 
stesso prezzo. 

3. In merito alle serate, dopo una serie di considerazioni sull’opportunità di 
proporre ogni settimana una serata dedicata ad ogni gruppo, si arriva 
alla seguente proposta: 
- Per i preadolescenti 3 serate ( eventualmente 4) 
- Alla terza settimana si farà la Corrida ( il giovedì o il venerdì) 
- Serate con possibilità di mangiare in oratorio e fermarsi a giocare 

4. Caseggi: 
- al primo turno sono iscritti 34 bambini e al momento ci sono 4 

animatori e i cuochi 
- al secondo turno sono iscritti 45 ragazzi, con 10 animatori e i cuochi 
- al terzo turno sono iscritti 26 ragazzi e si stanno interpellando persone 

che potrebbero occuparsi della cucina 

        Festa dell’oratorio ( proposta): 
- fiaccolata già programmata 
- evento sportivo organizzato dall’O.S.G.B 
- teatro delle medie 
- serate caseggi ( cena e video) 
- serata dei passaggi ( 5° elementare/ 1° media : 3° media/ 

adolescenti ; adolescenti/ 18enni 

Bosisio comunica che il 31/5 ci sarà la presentazione della seconda 
rassegna teatrale con 6 serate + 4 incontri per i bambina al sabato 
pomeriggio, a partire da ottobre. La rassegna sarà sponsorizzata anche 
quest’anno da Technoprobe 

Ci si aggiorna al 27/6 per l’organizzazione della festa dell’oratorio. 



Conclusi i punti all’o.d.g, la seduta è tolta alle 22.40 

          


